



Programa A.G.U.A.

Cristina Narbona presenta una actuación para mejorar el abastecimiento de agua de 86 localidades zamoranas

- La Ministra visitó las obras del abastecimiento comarcal de Benavente y municipios del valle del Tera, las actuaciones de acondicionamiento del cauce del río Eria y el Canal Alto de los Payuelos (León), esta última con un presupuesto de 70 millones de euros

28 nov. 05.- La ministra de Medio Ambiente, Cristina Narbona, ha viajado hoy a Castilla y León, para visitar obras de abastecimiento de agua y de acondicionamiento de cauces. En el Parador Nacional de Benavente (Zamora), la Ministra ha participado en la presentación de una actuación para mejorar el abastecimiento a 86 localidades zamoranas de la comarca de Benavente y del Valle del Tera, con una población que se estima en unos 40.000 habitantes actuales y unos 80.000 futuros.

El proyecto cuenta con una inversión de 30 millones de euros, el 62,8 por ciento de ellos aportados por el Ministerio de Medio Ambiente, y consistirá en tomar agua del embalse de Valparaíso y distribuirla a través de más de 300 kilómetros de tuberías para suministrarla a estas 86 localidades zamoranas.

Tras la presentación de esta actuación, la Ministra ha visitado las obras ya finalizadas de acondicionamiento del cauce del río Eria. Se trata de una mejora hidráulica de su capacidad de desagüe en la zona de su desembocadura en el río Órbigo, del que el Eria es afluente por la derecha.

Esta zona de la desembocadura estaba sometida a fuertes inundaciones periódicas debido a que existía un tapón de vegetación que ha sido intervenido mediante operaciones de desbroce y poda, respetando al máximo los ejemplares de vegetación de ribera. La morfología del río no se ha modificado y no ha sido necesaria la construcción de defensas.

El acondicionamiento del cauce del río Eria es una de las 27 actuaciones que el Ministerio de Medio Ambiente ha llevado a cabo en el año 2005 en la provincia de

Zamora, con una inversión tres veces superior a la que se registró durante el periodo 2000-2004.

CANAL ALTO DE LOS PAYUELOS (LEÓN)

Cristina Narbona ha recorrido también las obras de dos de los tres ramales principales de distribución del agua conducida por el Canal Alto de Payuelos (León) hasta las acequias secundarias. En estas se han invertido 70 millones de euros, aportados por el Ministerio de Medio Ambiente con cargo a los fondos FEDER (el 50 por ciento), con fondos propios de Aguas del Duero (el 25 por ciento) y otro 25 por ciento de crédito concertado por Aguas del Duero. Este crédito está avalado por la Junta de Castilla y León.

Las obras, que beneficiarán una superficie regable de 18.000 hectáreas, estarán concluidas en febrero de 2006, con seis meses de adelanto sobre el plazo previsto.

A partir de ahora, el próximo paso consiste en la tramitación para ejecutar el ramal Cea, tercer y último ramal del Canal Alto de los Payuelos, gracias a que el Ministerio de Medio Ambiente ha obtenido los fondos necesarios para llevar a cabo esta actuación, que contará con un presupuesto de 40 millones de euros, el 50 por ciento de ellos procedentes de los fondos FEDER.

Las 6.800 hectáreas afectadas por este tercer ramal Cea, unidas a las 18.000 hectáreas afectadas por los ramales Esla y Centro, a punto de concluir, superarían las 24.000 hectáreas que el Plan Nacional de Regadíos contempla con horizonte en el año 2008 en la zona de Payuelos, por lo que el Ministerio de Medio Ambiente cumple por adelantado su compromiso de suministrar el agua en alta.